
 
 

SÚMULA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA EM 

HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL DO CAU/SP - CATHIS CAU/SP 

 

DATA 19/11/2021 HORÁRIO  09h às 13h 

LOCAL Reunião Sede e Virtual teams 

 

Membros presentes  

PARTICIPANTES 
 

Fernanda Simon Cardoso Coordenadora 

Débora Sanches Coordenadora Adjunta 

André Luiz Queiroz Blanco Membro 

Camila Moreno de Camargo  Membro 

Maurílio Ribeiro Chiaretti Membro 

Renata Fragoso Coradin Membro 

Tatiana Reis Pimenta Membro 

Victor Chinaglia Junior Membro  

Thais Borges Martins Rodrigues Suplente no exercício da titularidade 

Kelly Cristina Magalhães Membro 
 

ASSESSORIA  Francine Derschner Assessora  

  

Ausências justificadas   

Conselheiros (as) Carina Costa Correa 

 

Leitura e aprovação da Súmula da Reunião 

 

Encaminhamento Aprovação da Súmula da 07ª Reunião Ordinária 

 

Comunicação 

 

Responsável Cons. Fernanda Simon  

Comunicado 

Conselheira Fernanda comunica referente ao Seminário de Ocupações em 

Prédios Antigos organizado pela Comissão de Direitos Humanos da Câmara de 

Vereadores de São Paulo, com seção hoje (19/11) o dia inteiro e todas as sextas 

até dia 03/12, comunica que mandou programação no grupo. 

 

Responsável Cons. Fernanda Simon 

Comunicado 

Conselheira Fernanda comunica sobre o TR para o desenvolvimento do guia de 

ATHIS, ele está com a equipe de licitações e quando tiver um retorno irá trazer 

para a Comissão novamente 

 

Responsável Cons. Fernanda Simon 

Comunicado 
Conselheira Fernanda comunica que a Plenária será presencial, no dia 16/12 das 

9hr às 18hr. 

 

Responsável Cons. Fernanda Simon 

Comunicado 

Conselheira Fernanda comunica referente a criação do Fundo de ATHIS, que 

está sendo criado pelo CAU/BR, no momento está em consulta pública. A 

proposta é que cada CAU irá contribuir com 0,5% da arrecadação de anuidades, 

será gerido por um grupo com CAUs menores e maiores. 

 



 
 

 

 

Responsável Cons. Fernanda Simon 

Comunicado 

Conselheira Fernanda comunica que a última reunião de ATHIS será no dia 

10/12 e somente virtual. 

 

Responsável Cons. Fernanda Simon 

Comunicado 

Conselheira Fernanda comunica sobre o desenvolvimento da criação do 

programa de Residência do CAU/SP, que no momento está sendo tratado na 

Presidência e está começando a ser articulada possibilidade de que as Comissões 

participem para colaborações. 

 

Responsável Cons. Tatiana Reis Pimenta 

Comunicado 

Conselheira Tatiana comunica referente a minuta de Louveira, que após ocorrer 

alguns ajustes jurídicos por parte de Louveira e do CAU/SP, a vice-presidente 

Polyana informou que irá passar no CD e depois da Plenária para deliberação. 

 

Responsável Cons. Débora Sanches 

Comunicado 

Conselheira Débora comunica que compareceu na ocupação na 9 de julho e pode 

ver a síntese do trabalho do MSTC do Edital. A Cons. Débora complementa 

informando que pode conversar sobre o trabalho da CATHIS com a Arq. Urb. 

Ermínia Maricato e ela se propôs a ajudar na divulgação. 

 

Responsável Cons. André Blanco 

Comunicado 

Conselheiro André comunica sobre o Convite da Rede Acampa da Galícia, que 

foi fundada Acampa em Piracicaba e vai ser realizado um evento em parceria 

com o SESC para o ano que vem e gostaria de colocar na agenda da Comissão 

para 2022, para discutir refúgio, direito humano e moradia. Será no Engenho 

Central, ainda a ser definido com a prefeitura e datas. 

 

Responsável Cons. Victor Chinaglia Junior 

Comunicado 

Conselheiro Victor informa referente a Cooperativa Braço Forte, que irá fazer 

banheiros modulares, sendo uma cooperativa de abrangência nacional. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Edital de ATHIS: informe às prefeituras 

Fonte Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Relator Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Encaminhamento 

1. Conselheira Tatiana fala que esse ponto surgiu de uma roda de conversa 

com a vice-presidência, ideia de envolver as prefeituras através de 

outras formas que não apenas o envio de ofício, existindo um contato 

maior para explicar sobre o Edital; 



 
 

2. Conselheira Débora fala que existe projetos que são interessantes do 

envolvimento da prefeitura e outros apenas comunicá-los ao final; 

3. Conselheiros debatem sobre o assunto, Cons. Camila exemplifica 

referente aos trabalhos em Araras, onde vários projetos foram entregues 

e como a prefeitura teve o papel de dar continuidade. Nesse momento, 

por exemplo, foi importante não ter a presença da prefeitura.  

4. Encaminhamento: entrar em contato com o Setor de Convênios e 

parcerias para ser convocada reunião conjunta entre representantes dos 

projetos e escritórios regionais que tiveram projetos contemplados para 

fazer esse alinhamento; 

5. Conselheira Débora, levanta o questionamento da necessidade de dar 

continuidade aos projetos passados; 

6. Conselheiro André sugere uma biblioteca digital, já que muitas das 

publicações tiveram poucas cópias. 
 

2 Edital de ATHIS 2022 

Fonte Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso  

Relator Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Encaminhamento 

1. Os Conselheiros debateram sobre o assunto do Edital de ATHIS para o 

ano de 2022;  

2. Aprovaram uma criação de subgrupo para acompanhamento composto 

pelos Conselheiros: Fernanda Simon, Camila Camargo e Victor 

Chinaglia; 

7. Deliberaram a favor da abertura pública dos Editais de Apoio das Ações 

de ATHIS de 2018, 2019, 2020 e 2021, disponível a partir de 6 de 

dezembro de 2021 com prazo para participação até 30 de janeiro de 

2022; - Deliberação Nº012/2021 CATHIS 
 

3 I Ciclo de Debates Vivenciando ATHIS 

Fonte Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Relator Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Encaminhamento 

1. Conselheira Débora apresenta a programação do evento que está 

disponibilizada no site do CAU/SP. Informa que será realizado relato 

dos 16 projetos de forma sucinta e foi solicitado aos relatores que 

realizem um texto (espécie de relatório final) para eventual publicação. 

Foi solicitado também que as entidades enviem apresentações para que 

seja divulgada síntese dos projetos no site. O evento será transmitido no 

youtube e ficará disponível na plataforma. 

 

4 Matéria Revista Móbile 

Fonte Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Relator Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Encaminhamento 

1. Conselheira Renata apresenta aos Conselheiros o roteiro para 

elaboração de Matéria de ATHIS na Revista Móbile, em conversa com 

a agência foram definidas que serão 14 páginas. A ideia é ter isso 

definido até dia 8 de dezembro. Os temas são: 1. Conceituação, 2. 

Políticas Públicas, 3. Ações CAU/BR e CAU/UF, 4. Ações de outros 

CAU/UF (CE, AL, SC, RS, RJ), 5. A voz de quem usa (contemplados 



 
 

dos termos de fomento 2021) e 6. Casos de prefeituras que tenham 

implementado ATHIS ou em fase de implantação (Limeira, Diadema, 

Louveira, Taboão, Araraquara); 

2. Os Conselheiros debateram sobre o assunto, onde sugerem adicionar 

Jundiaí e Bauru. O Conselheiro Maurílio destaca algumas 

preocupações: dificuldade de rastrear o início das iniciativas e origem 

de ATHIS, os temas ficarem muito extensos para o formato de revista, 

colocar outros fatos na História (ex: projeto SASP com Peabiru e com 

apoio do CAU, Edital de ATHIS em 2015 antes de ter verba liberada, a 

organização do SASP de um evento importante sobre o assunto) Lei de 

ATHIS 2002 na cidade de São Paulo (demanda ainda reprimida); 

3. Conselheiro Victor destaca em sua fala que só o SASP tem cooperativa. 

Conselheira Fernanda, gostou dos nomes indicados, mas sentiu falta de 

alguém de São Paulo para falar desse contexto e histórico de ATHIS em 

São Paulo e o Cons. Victor complementa falando da complexidade do 

Estado de São Paulo que tem um contexto diferente dos demais Estados 

e experiências. 

4. Encaminhamentos: ter mais um nome para as perguntas de 1 a 3 para o 

primeiro ponto da matéria, Conselheiros Maurílio e Débora se 

voluntariam para ajudar nesse ponto. Conselheiro André Blanco sugere 

agregar coisas que foram esquecidas como experiência da ACTA. 

Conselheira Fernanda sugere que o jornalista da agência conte com a 

expertise da Comissão para captar essas informações. 

5. Conselheira Camila salienta ser interessante a ideia de uma linha do 

tempo que possa ser participativa, permitindo aos profissionais e 

sociedade também colaborarem nessa construção, e disponibilizar 

depois da publicação da revista. Conselheira Fernanda lembra que hoje 

não tem equipe no CAU/SP para fazer essa linha do tempo participativa 

e sugere que o Arq. Urb. Nabil fale um pouco sobre o assunto. 

6. Os Conselheiros deliberam discutir no grupo menor que vai tratar os 

encaminhamentos da reunião. A Conselheira Renata pede à Comissão 

quem quiser contribuir com a matéria passe os nomes, a Conselheira 

Renata vai compartilhar no grupo e no dia 7 tem reunião marcada onde 

irá levar essas sugestões. 

 

5 Projeto de Mapeamento: estratégias de divulgação e monitoramento 

Fonte Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Relator Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Encaminhamento 

1. Comunica-se aos Conselheiros da Comissão que o site 

“causp.gov.br/athis” já está funcionando e disponível para uso. Foi 

esclarecido que existe uma seção de dúvidas com os vídeos gravados e 

campos para cada categoria do formulário, além de uma seção com 

acervos de vídeos, seção de projetos com apoio do CAU/SP (incentivar 

que todos os contemplados coloquem o link dos projetos no site), link 

para o site do CAU/BR e por fim seção de notícias. O site será lançado 

na próxima semana e que esse é o momento de pensar de que forma será 

feita essa divulgação para cada setor: universidades (ofício), prefeituras 

e poder público (reuniões online com frentes de prefeitos). A Comissão 



 
 

recebeu do CAU/BR uma compilação de pessoas que se mostraram 

interessadas no tema, inclusive prefeituras. 

2. A Conselheira Débora sugere aproveitar o III Fórum de Coordenadores 

da CEF para divulgação, além de divulgar na live da semana também de 

CATHIS e divulgar pelo BR Cidades. Sugere pedir para Ermínia e 

outras personalidades gravarem vídeos curtos para divulgação. 

3. O Conselheiro Maurílio sugere mobilização com deputados (as) 

diretamente, sugere que essa medida seja feita em conjunto com a 

CTPAR e reforçar a participação das entidades que já participaram dos 

editais para ajudar no texto e divulgação. A Conselheira Fernanda, irá 

falar também com as entidades do CEAU e a Conselheira Tatiana sugere 

de envolver os escritórios regionais para ajudar na aproximação com 

prefeituras, profissionais e escritórios. 

 

6 Cartilha de Arquitetura e Urbanismo nas escolas de AU 

Fonte Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Relator Conselheira Coordenadora Fernanda Simon Cardoso 

Encaminhamento 

1. A Conselheira Kelly informa aos Conselheiros sobre uma conexão junto 

à CEF CAU/SP, que tem como participante a Conselheira Mônica Viana 

da CEF CAU/SP e Coord. da CPUAT, e envolve o Projeto CAU Educa 

da CPUA do CAU/BR, envolvendo a educação de crianças sobre AU 

(cidade, criança e educação). A Conselheira Kelly fala que conversou 

com a Mônica da CPUAT para ter conteúdo de ATHS, uma vez que nas 

escolas estão também filhos dos assentados. A Cons. Kelly está em 

contato com um assentamento com 180 crianças. A CEF organizará o 

III Fórum de coordenadores de curso no dia 30/11 das 10h ás 12h e tem 

colocado questões de ATHIS junto aos Coordenadores. 

 

 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 

emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

VELTA MARIA KRAUKLIS DE OLIVEIRA 
Assessora da CATHIS  
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